Resumen del uso de la Z y la X
Uso de la X.
Se escriben con X 
1. Las palabras que empiezan por la sílaba EX-seguida del  grupo -PR-.  Ejemplos: expresar,  exprimir,  exprés,  expresamente  y expreso.

2. Llevan  X  las  que  empiezan  por  la  sílaba  EX-seguida  del  grupo -PL-. Ejemplos: explanada, explicar, exploración. Pero esplendor y espliego.

3. Se escriben con X las palabras que empiezan por los prefijos EX-(fuera, más allá)  y  EXTRA-(fuera  de).  Ejemplos: excarcelar,  extramuros  y excursión.

4. Llevan  X  las  palabras  que  empiezan  por  XENO-(extranjero),  XERO-(Seco,   árido)   y   XILO-(madera).   Ejemplos: xenofobia,   xerografía   y xilófono.

También   se   escribe x ante   las   sílabas pla,   ple,   pli,   plo,   pre,   pri, pro. Ejemplos:   explanada,   expletivo,   explicación,   explotar,   expresar, Exprimir,  expropiar.  Las  únicas  excepciones  son  esplenio,  esplendor, Espliego, esplín y sus derivados.





Uso de la Z.
Se usa La Z.

1. para terminaciones -anza, en los sustantivos derivados de verbos como andar, matar, tardar o adivinar. Por ejemplo: matanza, andanza, adivinanza.

2. También se utiliza para terminaciones aumentativas como-azo y-azón. Por ejemplo: portazo, partidazo. 

3. Algunos apellidos que terminan en -iz, -ez, -oz. Por ejemplo: Martínez, Gómez.

4. Sustantivos terminados en -azgo, exceptuando rasgo. Por ejemplo: hallazgo, mecenazgo. 

Palabras:
Éxito, escoger, espíritu, satisfacciones, excelentes, zombis, acción.




 


